

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS. Los anuncios, reclamos y comunicados se admiten á precios convencionales en la administracion calle del Rubio, 23, pral.

AÑO XXII. NUM. 4956 DE LA NOCHE. MADRID. JUEVES 22 DE JUNIO DE 1871. OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM. 23

VAPORES-CORREOS FRANCÉSSES, (mensajerías), salida para FILIPINAS el 9 de julio y para MONTEVIDEO y BUENOS AIRES el 28. Se espiden los billetes á la agencia J. DEBUIG y C.ª Alcala, 34.

HIGIÉNICO INVENTO. S. Heredia, dentista, Mayor, 93. Ayudante que fué de los Dres. Coopat y Gardiner, acaba de hacer el experimento oficial de su sistema de dentaduras sin muelles ni paladar del cual, tiene privilegio.

PRIMERA EDICION. La Gaceta de hoy contiene el decreto que teniamos anunciado, admitiendo la dimision que del cargo de gobernador civil de esta provincia habia presentado D. Ignacio Rojo Arias.

El sábado se verificará en la caja general de Depósitos el canje por billetes de la deuda flotante del Tesoro público de los nuevos resguardos talonarios expedidos por la tesorería de la misma, cuyas carpetas de señalamiento para tal objeto hayan obtenido los números del 71 al 90 inclusive.

Mañana satisfará la tesorería Central de Hacienda pública la carpeta número 293 de bonos del Tesoro amortizados.

El 28 del actual se celebrará en la direccion general de la Deuda la subasta de la del Tesoro procedente del material para la cual hay disponibles 2.689.970 08 pesetas y el 80 la del personal, para cuya adquisicion existen 1.335.244 73 pesetas.

Ayer llovió en Gerona.

En el mercado de granos de esta capital, se vendió ayer la fanega de trigo de 14 á 15 pesetas y la de cebada de 6 á 6 7/8.

## SEGUNDA EDICION.

Hoy recibimos los siguientes TELEGRAMAS.

Versalles, 21 (3 y 25 tarde). El (Diario oficial) dice que hoy el servicio de correos ha sido completamente restablecido en todas partes. En breve se restablecerá el telegrafo en el departamento del Sena.

En el de Sena y Oise se admiten todos los despachos relativos al empréstito.

Paris, 21 (noche). El nuevo empréstito francés se hace ya con uno por 100 de prima. Todos los periódicos aplauden el último discurso del Sr. Thiers. Londres, 21 (tarde, por el cable anglo-portugués). Según noticias de Paris, el manifiesto de la izquierda republicana publicada en el periódico el (Nacional), tiene cerca de cien firmas de diputados. Hoy se han cotizado: Consolidado inglés á 92 1/8. El 3 por 100 francés á 52 1/4. El 3 por 100 español á 33.—Fabra.

Mañana se negociará en la direccion general del Tesoro público una nota de letras sobre productos de loterías, cuyo importe y condiciones se hallan de manifiesto en la seccion de banca de la espresada direccion.

El obispo de Nueva York ha abierto una suscripcion para el Papa en todas las iglesias católicas y se han reunido ya grandes cantidades.

Los periódicos de Hayti publican protestas del pueblo al presidente relativas á la anexion á los Estados-Unidos.

Las últimas noticias de Santo Domingo alcanzan al 30 de mayo. Baez recibió armas de Nueva York y se prepara para batir á los revolucionarios.

Por la via de Washington recibimos noticias de China que alcanzan al 4 de junio.

El ministro americano en Pekin da cuenta al gobierno de un terrible temblor de tierra que hubo en la provincia de Bathang y duró desde el 11 al 16 de abril. La tierra escorbaba como un buque en medio de una tempestad, y en muchas leguas cuadradas no quedó ni un solo edificio en pié, escapó un templo. Todos los demás se desmoronaron sepultando á muchos habitantes bajo sus ruinas. Para complemento de horrores se declaró un vasto incendio que consumió las ruinas y los heridos que no pudieron escapar. Periclitó en 2298 personas.

El jueves próximo pasado ocurrió una

sensible desgracia en la mina «La Abundancia» término de Cáceres. Segun los datos que hemos podido adquirir, parece que estaban colocando los tubos de una máquina de mucha fuerza para extraer el agua que en dicha mina existe, y se rompió en tres pedazos una viga, ocasionando la caída de los seis operarios que estaban en ella, á un poco de unas 30 varas de profundidad que produjo la muerte instantánea de cinco de ellos, y otro tan mal herido, que hoy nos aseguran ha muerto, salvándose únicamente uno que se agarró á una maroma que pendiente habia. Entre las victimas se encuentran el maquinista extranjero encargado de la colocacion, su ayudante y un carpintero, ambos extranjeros.

Leemos en un periódico de Taragona: «A pesar de los desórdenes de la tarde del domingo, por la noche la iluminacion en la ciudad fué bastante general, no tanto sin embargo como lo habria sido sin aquellos. Nos dicen que algunos balcones y fachadas fueron apedreados y que se causaron daños en los mismos.»

En lo que va del año 1871 ha habido en la ciudad de Nueva York 401 suicidios. Setenta y nueve de los suicidas eran hombres y 22 mujeres. Veinte y dos se ahogaron, 21 se mataron con armas de fuego; 9 con cortantes; 11 se ahorcaron, 7 se tiraron de alto, 28 se envenenaron y uno se colocó delante de una locomotora.

Han salido de Nueva York para Europa 78 caballeros Templarios que se proponen visitar á Malta y Tierra Santa durante el verano.

Algunos periódicos de Paris han anunciado la prision de Félix Pyat, pero la noticia no es cierta.

Los plenipotenciarios franceses y alemanes continúan conferenciando en Francfort para arreglar los numerosos detalles relativos al tratado de paz.

Es casi segura la eleccion de diputado del príncipe Napoleon, por Córcega.

personas que no pudiendo escapar á tiempo murieron asfixiadas.

Hoy se ha licenciado en medicina y cirugía el distinguido jóven D. Elias Ballesteros y Hernandez, alumno preñado en la misma facultad.

Se ha puesto á la venta en las principales librerías la nueva obra del señor D. José María de Pereda, que ya habiamos anunciado y cuyo título es Tipos y paisajes, constituyendo una segunda serie de las Escenas montañesas que tan merecido crédito literario han dado al jóven diputado carlista, que con habilísimo pincel retrata los tipos y costumbres de su país de una manera que delecta y moraliza al mismo tiempo.

Los antecedentes del nuevo libro del Sr. Pereda y la elegancia y baratura de su forma editorial, hacen desde luego creer que la obra alcanzará una brillante acogida del público inteligente y aficionado á la buena literatura.

La prensa en general sigue ocupándose de la crisis, juzgándola cada uno de nuestros colegas desde su especial punto de vista y pidiendo que se resuelva segun los deseos y el criterio político de cada cual. Algun diario democrático anuncia ya que el rey no será demócrata si no llama á los radicales para formar gabinete, y la Nacion se declara por un ministerio progresista, al que cree darían su apoyo los conservadores.

El Pensamiento Español recibió ayer un telegrama de Roma notificándole que el Papa habia recibido á la comision de católicos españoles.

En la casa-hospital de Nuestra Señora de Atocha hay camas vacantes para enfermos pobres de la clase de vergonzantes que padezcan enfermedades agudas. Damos publicidad á esta noticia, verdaderamente benéfica, para que puedan acudir á este establecimiento, que reúne las mayores comodidades á la vez que una esmerada asistencia, las personas que necesitan de este asilo. La presidenta de la junta de Señoras vive calle de Lope de Vega, núm. 13 y 15, bajo, adonde pueden dirigirse los interesados.

El obispo de Osma ha solicitado licencia del Senado para ausentarse de esta corte por exigirlo así los deberes de su

ministerio episcopal que tiene que cumplir en su diócesis.

Parece que la diputacion y el ayuntamiento de Valladolid han ofrecido algunos recursos al señor director general de caballería para el restablecimiento del colegio de cadetes de dicha arma en aquella ciudad.

El diputado á Cortes Sr. Alvarado, que no asiste al Congreso desde la reciente desgracia que le afige, parece que sale mañana con su familia á pasar una temporada en una casa de campo de las inmediaciones de San Sebastian.

El fondista de Zaragoza, Fortis, con una empresa de recursos, han establecido una nueva empresa de diligencias á Panticosa con competencia con las antiguas.

En el extracto de la sesion del Congreso se atribuyó hace pocos dias al diputado Sr. Pruneda el calificativo de inepto respecto de algunos empleados de Teruel, cuando la frase que empleó fué la de empleados nuevos.

El domingo á las doce se reunirá en la academia de Jurisprudencia la junta directiva de la asociacion Hispano-lusitana.

Se ha confirmado por la sala tercera de esta Audiencia, el auto de prision que dictó el juez de primera instancia de Buenavista, contra D. Juan Antonio Almela, director del periódico la Regeneracion, en causa que se le sigue sobre atentado, injurias y amenazas al rey en los números 1476 y 1478 de dicho periódico, y cuando se acordó tal resolusion, se elevó á la espresada sala, por el mismo juzgado la indicada causa en consulta de sentencia, por la que se imponen al Almela veinte y un años de prision mayor por tres de los hechos denunciados y se le absuelve libremente por otros dos.

Ayer por la mañana ocurrió un hundimiento del piso en la plaza del Progreso, frente á la casa de socorro, descubriéndose restos humanos y de cajas, llamando la atencion de los transeúntes durante las tres ó cuatro horas que estuvo descubierta.

Berlo previsto todo, todo absolutamente, hasta la posibilidad improbable de que las sospechas se elevasen hasta él, y sus precauciones estarán bien tomadas. Si el Sr. Juez se contenta con una simple cita aclaratoria, el bribon se ha salvado, y comparecerá tan tranquilo como si se tratara de otro, y hasta nos vendrá provisto de alguna cosa que justifique su inocencia. Nos probará que ha pasado la noche con personas considerables, que comido con el conde de M., que ha jugado con el marqués de G., que ha cenado con el duque de R., y que la baronesa de tal ó de cual no le ha perdido de vista un minuto. De seguro que probará tan bien todos sus resortes, que os será preciso abrirle la puerta y aun presentarle vuestras disculpas. El único medio de obtener algo es sorprenderle por una rapidez contra la cual no pueda prevenirse; debe caerse sobre él como una bomba, sorprenderse al despertar, traspasarle aun medio dormido y es el único medio de sacar de él alguna cosa. ¡Ah! ¡por qué no soy yo el juez siquiera por un día!

plantábase una estocada de florete bien afilado entre los dos hombros, revolviéndose toda la casa, quemábase ciertos papeles, y despues, envolviendo en una servilleta algunos objetos de valor para hacer creer la existencia de un robo, salías cerrando la puerta con doble llave. Al llegar al Sena habéis arrojado vuestro envoltorio al agua, habéis ganado la estacion del camino de hierro, y á las once os presentábais como si tal cosa... Ha estado muy bien hecho, solo que contábais sin dos adversarios: un agente de policia, llamado Vistaclara, y otro más hábil aún, que se llama la casualidad. Ellos os han hecho perder la partida, y además habéis tenido la torpeza de llevar botas demasiado pequeñas, de conservar vuestros guantes gris perla y de llevar un sombrero de copa y un paraguas que os han denunciado. Así, pues, confesado todo, que es lo más corto, y yo os permitiré en vuestra prision fumar los excelentes tabacos que tanto os gustan y que sois á quemar en una boquilla de ámbar.

El padre Tabaret se habia crecido dos pulgadas, gracias á su entusiasmo, y al terminar su periodo buscó en el magistrado una sonrisa de aprobacion. —Sí,—continuó despues de haber tomado aliento,—todo esto le diria y á menos de ser mucho más fuerte de lo que supongo; obtendria de él una completa confesion, le veria caer á mis pies... —¿Y si fuera de bronce y no cayera á vuestros pies, qué hariais? —Pardiez, no sé,—balbuceó el anciano evidentemente desconcertado;—pero tal maña me daría que acabaria por confesarlo.

Despues de una larga pausa, Mr. Daburon tomó una pluma y escribió unas pocas aceleradamente. —Me entregó,—murmuró,—Mr. Alberto de Commarin va á ser preso; pero las formalidades, las aclaraciones necesitan cierto tiempo indispensable; quiero interrogar antes que al preso á su padre el conde de Commarin y al jóven abogado amigo vuestro, Mr. Rafael Gerdy. Las cartas que posee me son indispensables.

sin ser mas miserable que los desgraciados criminales á quienes condena, acordarse de que el culpable cuya suerte está en sus manos ha sido su enemigo? ¿Un juez tiene el derecho de emplear sus omnímodos poderes contra un desgraciado á quien persigue su odio? Mr. Daburon se dijo en un momento todo lo que durante un año se habia dicho como juez de instrucion. —Y también,—dijo,—yo también tendré una mancha en mi conciencia. Y se veia entregando á los tribunales al hombre que le habia robado la dicha, al que habia tenido intencion de matar y al que mataba al fin. Ciertos es que todo el mundo ignoraba esta secreta intencion del magistrado; pero no la ignoraba él, ¿y qué hacer? No era preferible presentar su dimision, que emplear la vara de la ley en contra de su enemigo? No debía dejar á otro compañero el cuidado de limpiar á la sociedad de aquel culpable? Entonces un pensamiento inverosímil cruzó por su imaginacion y se dijo: —¡Si le salvaré! ¡Si por Clara le conservare el honor y la vida! ¿Pero cómo salvarle? Para esto era necesario no haber oido las esplicaciones de Mr. Tabaret, imponerle silencio, hacerle mi cómplice... sería necesario extravíar voluntariamente en el camino de la justicia, correr con Gevrol en pos de un asesino ilusorio; y además salvará Alberto de destruir todas las pruebas contra Rafael, y asegurar la impunidad de la mas odiosa de las traiciones, es sacrificar en fin la justicia á mi pasion.





